

C U A D R O C L I N I C O

La agitación Psicomotriz se caracteriza por presentar los siguientes signos y síntomas.

Hiperactividad Motora: se caracteriza por un constante movimiento un ir y venir pero llevando siempre en mente un objetivo, siempre acorde a su sistema delirante o alucinatorio, difícilmente puede detenerse sin que se le despierte su agresividad, brincan, bailan, etc.

Exaltación Afectiva: aunque aparece en los cuadros de manía, también aparece en la agitación psicomotriz y se caracteriza por un aumento del estado del humor hasta llegar a la euforia más no se sostiene, sino que es cambiante tan en forma súbita que es impredecible el momento en que se convierte en ira o coraje.

Dificultad para centrar atención a su alrededor: generalmente la atención de los pacientes no se puede ubicar en lo que se refiere a los objetivos externos, sino más bien a lo que obedece su delirio, aunque es capaz de obedecer pronto se pierde la información y desaparece rápido lo que acaba de ser registrado como estímulo.

Agresividad: es tendencia innata que cada ser vivo tiene para la preservación de la especie, y que en estos pacientes, generalmente obedece a la sensación de peligro inminente que representa cualquier acción externa que se aparte de lo que considera como acorde a sus ideas, es decir obedece más que nada al contenido de sus delirios.

Destructividad: es tendencia a destruir los objetos, personas, o así mismo obedeciendo generalmente a su cuadro delirante ya

que esto representa para él un peligro inminente, siempre va ligado a lo anterior.

Alteraciones del Lenguaje: se refiere a la forma en que es expresado el contenido del pensamiento, en su ordenación y en su semántica, por lo que en éstos pacientes carecen por completo de tal disciplina convirtiéndose en coprolálicos cacofóricos.

Insomnio: se refiere a la pérdida parcial o total de la organización de las funciones de la formación reticular que mantiene y sostiene las conexiones a corteza cerebral.

Estos son los síntomas más importantes observados en los cuadros de Agitación Psicomotriz aunque existen otros pero de menor intensidad y frecuencia dependiendo siempre del tipo de enfermedad mental que padezca o se presenta en un individuo determinado.